

*Nombre del Alumno: ARACELI LOPEZ PEREZ*

*Nombre del tema: PARADIGMAS DE CATEGORIZACION, INTEGRACION, TRANSFORMACION*

*Parcial: 1*

*Nombre de la Materia: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA*

*Nombre del profesor: SANDRA YAZMIN RUIZ FLORES*

*Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA*

*Cuatrimestre: 2*



La teoría enfermeras pueden clasificarse a través de 3 grandes corrientes de pensamiento o paradigmas, que surgen en épocas diferentes( categorización el ser humano es divisible en categorías) ( integración el ser humano es un todo integrado y esta relacionado con su entorno) y transformación el ser humano es único pero interactúa en un mundo global.

## PARADIGMAS DE CATEGORIZACION

Que son ?

El paradigma de la categorización tiene como eje central la teoría de Florence Nightingale (1859) la enfermería moderna. La autora habla sobre la importancia del entorno y como el mismo puede ser manipulado y controlado.

La clasificación de los modelos de enfermería como paradigma, que aplicaba conceptos meta paradigmáticos como los de persona, entorno, salud y enfermería, contempla los trabajos en este campo de un modo que mejora la comprensión del desarrollo del conocimiento y arroja luz sobre el avance de la ciencia de la enfermería dentro de las visiones contempladas por estos paradigmas". En este sentido se presentan tres paradigmas: categorización, integración y transformación, que han servido para orientar la disciplina de enfermería.

Cuales son los paradigmas que existen?

Los tres paradigmas son: el materialista histórico, el positivista y el interpretativo.

Corriente que comenzó a desarrollarse a finales del siglo XIX y principios del XX y en la que la visión lineal y la búsqueda de un factor casual eran la base de todos sus elementos, manifestaciones que poseen características bien definidas y medibles mediante el análisis, el razonamiento y la argumentación lógica. En este paradigma se distinguen dos orientaciones: la centrada en la salud pública y la centrada en la enfermedad y unida a la práctica médica.

## Integración y transformación

### PARADIGMA DE LA INTEGRACIÓN

Corriente que supondría una prolongación del paradigma de la categorización, ya que las concepciones del modelo exclusivamente biomédicas se irían transformando en orientaciones dirigidas hacia la visión global de la persona como centro de la práctica de enfermería. El surgimiento de nuevas teorías (teoría de la motivación, del desarrollo y de los sistemas) y la evolución del pensamiento ponen de manifiesto el reconocimiento de la importancia que tiene el ser humano para la sociedad y en la disciplina de enfermería; se establece una clara diferencia entre ella y la disciplina médica. La diferencia con el paradigma de categorización radica en que ahora debe considerarse el contexto en el que se produce el fenómeno para poder llegar a comprenderlo y explicarlo. Los trabajos de enfermería de *Henderson, H. Peplau* y *D. Orem* quedan enmarcados dentro de este paradigma. Puede decirse que el paradigma de la integración reconoce la disciplina de enfermería claramente diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integralidad y en interacción constante con el entorno.

### PARADIGMA DE LA TRANSFORMACIÓN

Corriente que representa un cambio sin precedentes, se da una apertura social hacia el mundo. La Enfermería, inspirada en esta nueva situación dinámica, compleja, va experimentando también una transformación que ha desarrollado nuevas concepciones de la disciplina y suponen una orientación de apertura al mundo. Los modelos y teorías propuestos por *R.R. Porse*, *M. Newman*, *M. Rogers* y *Walson* quedan encerrados dentro de este paradigma. Como describiera *Kerouac*, los cuidados de la persona son el núcleo de la profesión de enfermería, cuando expone: "El centro de interés de la enfermería está en los cuidados de la persona que, en interacción continua con su entorno vive experiencias de salud".